

Messe du mercredi 27 novembre 2019

Mercredi de la 34^e semaine du temps ordinaire

→ [Entre crochets], les versets ajoutés à liturgie pour avoir en entier les chapitres 4 et 5 du Livre de Daniel

Première lecture (Dn 5, 1-6.13-14.16-17.23-28)

« Soudain on vit apparaître les doigts d'une main d'homme qui se mirent à écrire »

→ Les 15 premiers versets commencent directement par les paroles du roi

[⁴1« Moi, Nabuchodonosor,

j'étais tranquille dans ma maison et satisfait dans mon palais.

→ (à qui parlait-il avant de parler à Daniel ?)

→ Dieu apporter la paix à ceux qui sont près de Lui...

²J'ai eu un songe : il m'a effrayé. Sur mon lit,

je fus troublé par des pensées obsédantes et, dans mon esprit, par des visions.

→ ... mais parfois Il appelle l'un de ceux encore loin de Lui en troublant sa (fausse) paix

³J'ai donné l'ordre d'introduire en ma présence tous les sages de Babylone, pour qu'ils me fassent connaître l'interprétation du songe.

⁴Alors, les magiciens, les mages, les devins et les astrologues entrèrent, et je leur racontai le songe, mais ils ne m'ont pas fait connaître son interprétation.

⁵En dernier lieu, Daniel se présenta devant moi

– son nom est Beltassar, selon le nom de mon dieu,

et il a en lui l'esprit des dieux saints. Je lui racontai le songe :

→ Cette fois-ci, le roi demandait juste l'interprétation : il racontait le songe. Son effroi l'a rendu plus humble...

⁶Beltassar, chef des magiciens, tu as en toi l'esprit des dieux saints, je le sais,

et aucun mystère ne t'embarrasse. Voici le songe que j'ai fait ; dis-moi son interprétation.

⁷Sur mon lit, je regardais les visions de mon esprit :

Voici un arbre, au milieu de la terre, d'une gigantesque hauteur.

⁸L'arbre grandit, et il devint puissant, sa hauteur atteignait le ciel, et on le voyait de toute la terre.

⁹Son feuillage était beau et son fruit abondant ; il y avait en lui de la nourriture pour tous.

Les animaux sauvages s'abritaient sous lui ; les oiseaux du ciel demeuraient dans ses branches ; toute créature se nourrissait de lui.

¹⁰Sur mon lit, je regardais les visions de mon esprit, lorsqu'un Vigilant, un être saint, descendit du ciel.

¹¹Il cria à pleine voix : Abattez l'arbre et coupez ses branches !

Arrachez son feuillage et jetez son fruit !

Que les bêtes quittent son abri, et les oiseaux, ses branches !

¹²Mais la souche avec les racines, laissez-les dans la terre, dans des chaînes de fer et de bronze, dans l'herbe des champs.

L'arbre sera trempé de la rosée du ciel,

il partagera avec les bêtes l'herbe de la terre.

→ Un "cœur de bête" ? L'humiliation nécessaire à un "grand" pour se convertir peut passer par là

¹³Son cœur d'homme sera changé, un cœur de bête lui sera donné.

Alors, des temps, au nombre de sept, passeront sur lui.

¹⁴Voici la décision arrêtée par les Vigilants, la résolution prise par les êtres saints,

pour que les vivants le reconnaissent : le Très-Haut est maître du royaume des hommes ;

Il le donne à qui Il veut, Il élève le plus humble des hommes.

→ La conversion d'un tel roi pourrait entraîner beaucoup d'autres...

¹⁵Tel est le songe que j'ai eu, moi, le roi Nabucodonosor.

Toi, Beltassar, donne-moi son interprétation,

car aucun des sages de mon royaume n'a pu m'en faire connaître l'interprétation.

Mais toi, tu le peux, puisque l'esprit des dieux saints est en toi. »

¹⁶Alors Daniel, surnommé Beltassar, resta un instant terrifié, et ses pensées l'épouvantaient.

Le roi prit la parole et dit : « Beltassar, que le songe et son interprétation ne t'épouvantent pas ! »

Beltassar répondit :

→ Daniel/Beltassar voit tout de suite que ce songe annonce de grands malheurs pour le roi...

« Mon seigneur, que le songe soit pour tes ennemis, et son interprétation pour tes adversaires !

→ Mais en réalité ce songe est un message direct et personnel de Dieu à Nabuchodonosor pour l'appeler à se convertir à Lui !

→ Grâce à Wikipédia je sais que Nabuchodonosor II fut roi de l'Empire néo-babylonien entre -605 et -562 et qu'il régna sur le plus vaste empire qu'ait dominé Babylone

→ C'est à lui qu'on attribue généralement les fameux « jardins suspendus »...

¹⁷ L'arbre que tu as vu, grand, puissant, élevé, atteignant le ciel et visible de toute la terre,
¹⁸ dont le feuillage était beau et le fruit abondant, en qui il y avait de la nourriture pour tous,
sous lequel s'abritaient les animaux sauvages, et dans les branches duquel demeuraient les oiseaux,
¹⁹ c'est toi, ô roi ! Tu es devenu grand et puissant, tu as grandi au point d'atteindre le ciel,
et ta domination s'étend jusqu'aux extrémités de la terre.

²⁰ Puis, ô roi, tu as vu un Vigilant, un être saint descendu du ciel et qui disait :
"Abattez l'arbre et détruisez-le, mais laissez dans la terre la souche avec les racines,
dans des chaînes de fer et de bronze, dans l'herbe des champs,
et qu'il soit trempé de la rosée du ciel, et partage le sort des animaux sauvages,
jusqu'à ce que sept temps passent sur lui."

²¹ Cette vision, ô roi, en voici l'interprétation, la décision du Très-Haut qui atteint mon seigneur le roi :

²² Tu seras chassé d'entre les hommes, tu auras ta demeure avec les animaux sauvages,
on te nourrira d'herbe, comme les bœufs, tu seras trempé de la rosée du ciel,
et sept temps passeront sur toi, jusqu'au moment où tu reconnaîtras
que le Très-Haut est maître du royaume des hommes et le donne à qui Il veut.

²³ Et si l'on a dit de laisser en terre la souche avec les racines de l'arbre,
c'est que ta royauté se maintiendra quand tu auras reconnu que le Ciel est le Maître.

²⁴ Aussi, que mon conseil te paraisse bon, ô roi :
rachète tes péchés par la justice, et tes fautes par la pitié envers les malheureux.
S'il en est ainsi, ta tranquillité se prolongera. »

→ Mais le roi aura besoin de la réalisation de tous ces malheurs pour se convertir...

²⁵ Tout cela arriva au roi Nabucodonosor.

²⁶ Douze mois après, comme il se promenait sur la terrasse du palais royal de Babylone,

²⁷ le roi prit la parole et dit : « N'est-ce pas ici Babylone la grande ?

Moi, je l'ai bâtie comme une maison royale, par la puissance de ma force et pour la gloire de ma majesté. »

→ Là, le roi est allé trop loin dans son orgueil...

²⁸ Ces paroles étaient encore dans sa bouche quand une voix tomba du ciel :

« C'est à toi que l'on parle, ô roi Nabucodonosor ! On te retire la royauté.

²⁹ Tu seras chassé d'entre les hommes, tu auras ta demeure avec les animaux sauvages

on te nourrira d'herbe, comme les bœufs,

et sept temps passeront sur toi, jusqu'au moment où tu reconnaîtras

que le Très-Haut est maître du royaume des hommes et le donne à qui il veut. »

→ Après les 2 songes et leur interprétation, le roi a la grâce d'une voix céleste qui s'adresse directement à lui...

→ ...et lui redit la conversion attendue de lui !

³⁰ À l'instant même, la parole s'accomplit pour Nabucodonosor :

il fut chassé d'entre les hommes, il mangea de l'herbe comme les bœufs, son corps fut trempé de la rosée du ciel,
jusqu'à ce que ses cheveux grandissent comme des plumes d'aigle, et ses ongles, comme des griffes d'oiseaux.

³¹ « Au bout des jours fixés, moi, Nabucodonosor, je levai les yeux vers le ciel, et l'intelligence revint en moi.

Alors, je bénis le Très-Haut, je célébrai l'éternel Vivant et lui rendis gloire :

Son pouvoir est un pouvoir éternel, Son royaume s'étend d'âge en âge.

→ Devant qui Nabuchodonosor fait-il cette belle profession de foi ? Que se passe-t-il entre ces paroles et le festin profanateur du roi Balthazar ?

³² Tous les habitants de la terre sont comptés pour rien ;

Il fait ce qui lui plaît de l'armée du ciel et des habitants de la terre.

Nul ne fait obstacle à Sa main,

personne ne Lui dit : "Que fais-tu ?"

³³ À ce moment-là, l'intelligence me revint ;

ma splendeur et mon éclat me revinrent aussi,

pour la gloire de mon règne.

Mes conseillers et les grands de mon royaume me réclamèrent.

Je fus rétabli dans ma royauté, et un surcroît de grandeur me fut accordé.

→ Il semble donc qu'il s'est passé 23 ans entre ces 2 épisodes...

³⁴ Maintenant, moi, Nabucodonosor, je bénis, j'exalte et célèbre le Roi du ciel

Toutes ses actions sont vérité, et ses chemins, justice ;

Il peut rabaisser ceux qui marchent dans l'arrogance. »

→ Toujours est-il qu'on reste émerveillé devant tout ce que le texte biblique nous rapporte !

→ La fin du règne de Nabuchodonosor II est obscure, dit Wikipédia. L'histoire ne semble pas évoquer la parenthèse de déchéance ni le sursis donné ensuite à sa gloire avant sa mort en -562.

^{5,1} Le roi Balthazar donna un somptueux festin pour les grands du royaume au nombre de mille, et il se mit à boire du vin en leur présence.

→ Il semble que c'était plutôt son grand-père

² Excité par le vin, il fit apporter les vases d'or et d'argent que son père Nabucodonosor avait enlevés au temple de Jérusalem ; il voulait y boire, avec ses grands, ses épouses et ses concubines.

³ On apporta donc les vases d'or enlevés du temple, de la Maison de Dieu à Jérusalem, et le roi, ses grands, ses épouses et ses concubines s'en servirent pour boire.

⁴ Après avoir bu, ils entonnèrent la louange de leurs dieux d'or et d'argent, de bronze et de fer, de bois et de pierre.

⁵ Soudain on vit apparaître, en face du candélabre, les doigts d'une main d'homme qui se mirent à écrire sur la paroi de la salle du banquet royal.

Lorsque le roi vit cette main qui écrivait,

⁶ il changea de couleur, son esprit se troubla, il fut pris de tremblement, et ses genoux s'entrechoquèrent.

[⁷ Le roi cria de faire entrer les mages, les devins et les astrologues. Il prit la parole et dit aux sages de Babylone : « L'homme qui lira cette inscription et me l'interprétera, on le revêtira de pourpre, on lui mettra un collier d'or, et il sera le troisième personnage du royaume. »

⁸ Tous les sages du roi entrèrent donc, mais ils ne purent lire l'inscription ni en donner au roi l'interprétation.

→ À moins qu'on n'ait appelé épouses et concubines que pour boire et que la reine n'ait pas voulu y aller !

⁹ Le roi Balthazar en était épouvanté : son visage changea de couleur, et les grands du royaume furent atterrés.

¹⁰ La reine, alertée par les paroles du roi et des grands, entra dans la salle du banquet. Elle prit la parole et dit : « Ô roi, puisses-tu vivre à jamais !

→ C'était donc probablement un banquet entre hommes ?

Que tes pensées ne t'épouvantent pas, que ton visage ne change pas de couleur !

→ La reine aussi passes sous silence son père Amel-Marduk

¹¹ Dans ton royaume, un homme possède en lui l'esprit des dieux saints.

Du temps de ton père, on a trouvé en lui une lumière, une intelligence, et une sagesse pareille à la sagesse des dieux. Le roi Nabucodonosor, ton père, le nomma chef des magiciens, des mages, des devins et des astrologues. Il fit ainsi

¹² parce qu'on avait trouvé en ce Daniel – à qui le roi avait donné le nom de Beltassar – un esprit supérieur, une intelligence, une clairvoyance pour interpréter les songes, déchiffrer les énigmes et dénouer les difficultés.

→ Car Amel-Marduk ne fut pas un aussi grand roi que son père Nabuchodonosor II

Donc, que Daniel soit appelé, et il donnera l'interprétation. »]

¹³ On fit venir Daniel devant le roi, et le roi lui dit :

« Es-tu bien Daniel, l'un de ces déportés amenés de Juda par le roi mon père ?

¹⁴ J'ai entendu dire qu'un esprit des dieux réside en toi, et qu'on trouve chez toi une clairvoyance, une intelligence et une sagesse extraordinaires.

[¹⁵ Et maintenant on a fait venir en ma présence les sages et les mages pour lire cette inscription et m'en faire connaître l'interprétation. Mais ils n'ont pas été capables de me la donner.]

¹⁶ J'ai entendu dire aussi que tu es capable de donner des interprétations et de résoudre des questions difficiles. Si tu es capable de lire cette inscription et de me l'interpréter, tu seras revêtu de pourpre, tu porteras un collier d'or et tu seras le troisième personnage du royaume. »

¹⁷ Daniel répondit au roi : « Garde tes cadeaux, et offre à d'autres tes présents ! Moi, je lirai au roi l'inscription et je lui en donnerai l'interprétation.

→ Que valent les promesse d'un roi qui va mourir la nuit-même ?

[¹⁸ Ô roi, le Dieu Très-Haut avait donné à ton père le roi Nabucodonosor la royauté, la grandeur, la gloire et la splendeur.

¹⁹ La grandeur qui lui était donnée faisait trembler de crainte devant lui tous les peuples, nations et gens de toutes langues.

Il tuait qui il voulait, laissait vivre qui il voulait ; il élevait qui il voulait, abaissait qui il voulait.

²⁰ Mais lorsque son cœur devint hautain, son esprit dur jusqu'à l'orgueil, il fut jeté à bas de son trône royal, et sa gloire lui fut retirée.

→ Au roi Balthazar Daniel résume et explique, en très peu de mots, ce qui est détaillé au chapitre 4

²¹ On le chassa d'entre les hommes, son cœur devint comme celui des bêtes ;
il demeura avec les ânes sauvages, on le nourrissait d'herbe comme les bœufs ;
son corps était trempé par la rosée du ciel, jusqu'au moment
où il reconnut que le Dieu Très-Haut est maître du royaume des hommes et place à sa tête qui il veut.

²² Toi, son fils Balthazar, tu n'as pas abaissé ton cœur, et pourtant, tu savais tout cela.]

²³ Tu t'es élevé contre le Seigneur du ciel ;
tu t'es fait apporter les vases de sa Maison, et vous y avez bu du vin,
toi, les grands de ton royaume, tes épouses et tes concubines ;
vous avez entonné la louange de vos dieux d'or et d'argent, de bronze et de fer, de bois et de pierre,
ces dieux qui ne voient pas, qui n'entendent pas, qui ne savent rien.
Mais tu n'as pas rendu gloire au Dieu qui tient dans Sa main ton souffle et tous tes chemins.

²⁴ C'est pourquoi Il a envoyé cette main et fait tracer cette inscription.

²⁵ En voici le texte : Mené, Mené, Teqèl, Ou-Pharsine.

²⁶ Et voici l'interprétation de ces mots :

Mené (c'est-à-dire "compté") : Dieu a compté les jours de ton règne et y a mis fin ;

²⁷ Teqèl (c'est-à-dire "pesé") : tu as été pesé dans la balance, et tu as été trouvé trop léger ;

²⁸ Ou-Pharsine (c'est-à-dire "partagé") : ton royaume a été partagé et donné aux Mèdes et aux Perses. »

[²⁹ Alors, Balthazar ordonna de revêtir Daniel de pourpre, de lui mettre au cou un collier d'or
et de proclamer qu'il deviendrait le troisième personnage du royaume.

³⁰ Cette nuit-là, Balthazar, le roi des Chaldéens, fut tué.]

– Parole du Seigneur.

→ Parfois on se divertit ou on boit
pour oublier son inquiétude... au lieu
de confier son souci au Seigneur !

→ Balthazar a-t-il voulu ce festin
arrosé pour oublier les Perses qui le
menaçaient, lui et tout Babylone ?

→ Beaucoup se ressaisiraient après
un tel avertissement, mais Balthazar
non : tout le monde n'est pas la
grandeur du roi Nabuchodonosor II...

Cantique (Dn 3, 62, 63, 64, 65, 66, 67)

R/ ⁵⁷À Lui, haute gloire, louange éternelle !

Et vous, le soleil et la lune, bénissez le Seigneur. R/
Et vous, les astres du ciel, bénissez le Seigneur. R/
Vous toutes, pluies et rosées, bénissez le Seigneur. R/

Vous tous, souffles et vents, bénissez le Seigneur. R/
Et vous, le feu et la chaleur, bénissez le Seigneur. R/
Et vous, la fraîcheur et le froid, bénissez le Seigneur. R/

→ Contemplatif de la Création
afin de rendre grâce au Seigneur
et Le "bénir" (Le louer),
Daniel invite les œuvres de Dieu, aussi
inanimées qu'elles nous semblent,
à bénir elles aussi leur Créateur !

Acclamation (Ap 2, 10)

Alléluia. Alléluia.

Sois fidèle jusqu'à la mort, dit le Seigneur,
et je te donnerai la couronne de la vie.
Alléluia.

→ La conversion au Seigneur est une
étape magnifique, mais pour obtenir la
Vie éternelle, il faut ensuite la fidélité !

→ On espère que Nabuchodonosor II
après sa 3^e profession de foi est resté
fidèle dans sa foi au Dieu unique...

→ [Entre crochets], le verset ajouté à liturgie de ce jour pour mieux comprendre ce passage un peu difficile

Évangile (Lc 21, 12-19)

« Vous serez détestés de tous, à cause de mon Nom. Mais pas un cheveu de votre tête ne sera perdu »

En ce temps-là, Jésus disait à Ses disciples :

→ La persécution précèdera les cataclysmes et grands signes cosmiques

¹¹ Il y aura de grands tremblements de terre et, en divers lieux, des famines et des épidémies ; des phénomènes effrayants surviendront, et de grands signes venus du ciel.]

¹² Mais avant tout cela, on portera la main sur vous et l'on vous persécutera ;

on vous livrera aux synagogues et aux prisons,

on vous fera comparaître devant des rois et des gouverneurs, à cause de mon Nom.

¹³ Cela vous amènera à rendre témoignage.

→ Ces témoignages seront des appels à la conversion au Seigneur

¹⁴ Mettez-vous donc dans l'esprit que vous n'avez pas à vous préoccuper de votre défense.

¹⁵ C'est moi qui vous donnerai un langage et une sagesse

à laquelle tous vos adversaires ne pourront ni résister ni s'opposer.

¹⁶ Vous serez livrés même par vos parents, vos frères, votre famille et vos amis,

et ils feront mettre à mort certains d'entre vous.

¹⁷ Vous serez détestés de tous, à cause de mon Nom.

¹⁸ Mais pas un cheveu de votre tête ne sera perdu.

¹⁹ C'est par votre persévérance que vous garderez votre vie.

→ D'autant plus qu'ils seront inspirés par l'Esprit Saint !

→ Nos cheveux seront peut-être seuls à rester dans notre tombe, mais c'est tout notre être sera là avec le Seigneur et pour toujours !

– Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie de la messe de 12h30 à Notre-Dame de Pentecôte à La Défense

Père Bernard Audras

Appelé à célébrer cette messe seulement il y a seulement quelques minutes, je n'ai pas pu préparer d'homélie, mais je voudrais vous proposer quelques minutes de méditation silencieuse

- D'abord en nous rappelant combien l'histoire de l'Église a été en tous temps marquée par le sang des martyrs [Soutenons-nous les martyrs d'aujourd'hui, au moins par notre prière ?]
- Ensuite ce que dit Jésus à propos de ceux qui sont à cause de Son Nom appelés à « comparaître devant des rois et des gouverneurs » : « cela vous amènera à rendre témoignage » : Quel « témoignage » de notre foi nous efforçons-nous de vivre au quotidien de nos vies ? [Et quand nous sommes en butte à la contradiction ?]
- Jésus conclut ainsi ce passage : « C'est par votre persévérance que vous garderez votre vie ». Et nous, comment vivons-nous la persévérance dans la fidélité à notre foi ?

Commentaire Prions en Église

COMMENTAIRE

Christ irruptif

Luc 21, 12-19

Ne cherchons pas à imaginer le retour du Christ : ce savoir appartient au Père. Mais Jésus est celui qui vient, qui ne cesse de venir à nous. En ces jours, nous n'attendons pas simplement un petit enfant, né une fois pour toutes il y a deux mille ans, mais l'irruption du Ressuscité. La foi en sa présence opère des clivages décisifs et nombreux sont ceux qui versent leur sang pour attester de son action dans l'histoire ici et maintenant. ■

Sœur Bénédicte de la Croix, cistercienne

* CLÉ DE LECTURE

« Une sagesse extraordinaire »

Daniel 5, 14 (p. 192)

Considéré comme un écrit de Sagesse par le canon juif, classé parmi les prophètes par les canons chrétiens, Daniel nous éclaire sur l'une et l'autre fonction. Daniel est exilé à la cour de Nabuchodonosor qui le fait rechercher pour interpréter des visions terrifiantes. Comme prophète, Daniel ne vient pas annoncer l'avenir, mais dénoncer la politique de violence que mène le roi. Comme sage, Daniel sait voir que sa visée expansionniste, au mépris des peuples, ne peut conduire qu'au désastre. Quelle que soit sa durée, le temps de l'empire est compté, il ne saurait subsister et va nécessairement à sa perte. Ainsi la sagesse politique se joint-elle à l'exhortation prophétique. Dans l'histoire, le croyant n'est pas démuni en face des puissants. ■

Roselyne Dupont-Roc, bibliiste

→ Les songes donnés à Nabuchodonosor ne sont pas des prédictions de l'avenir mais des invitations à sa conversion !

Méditation de La Croix

Une sœur du carmel de Frileuse

Jésus sait que Ses jours sont comptés, Il avance vers Jérusalem, Sa Passion est proche. Ce sera le combat de la Lumière contre les ténèbres, de la Vérité contre le mensonge.

Les versets d'aujourd'hui prédisent les comportements de ceux qui s'opposeront aux disciples, mais on peut y lire ce que Jésus Lui-même va devoir subir bientôt :

- « On portera la main sur vous », la cohorte, le tribun et les gardes des Juifs saisirent Jésus, Le lièrent
- « on vous fera comparaître devant des rois », ce sera Hérode
- « devant des gouverneurs », ce sera Pilate
- « on vous livrera aux synagogues », ce seront Anne, Caïphe, les grands prêtres et les pharisiens
- « vous serez livrés par vos amis », Judas vient là avec des lanternes, des torches et des armes
- « ils feront mettre à mort certains d'entre vous », ils vociférèrent "À mort ! À mort ! Crucifie-Le !"

Le disciple peut se trouver inquiet et désemparé devant cet engrenage de haine et de violence, mais Jésus a traversé l'épreuve en s'en remettant totalement à Son Père, et c'est cette confiance qu'il leur demande d'avoir eux aussi : « Vous n'avez pas à vous soucier de votre défense », le Père qui a gardé son Fils vous gardera aussi, jusqu'au dernier cheveu ! C'est dire combien nous sommes précieux pour Lui et qu'Il ne nous abandonnera pas : « C'est par votre persévérance que vous obtiendrez la Vie. » Courage, j'ai vaincu le monde !

Commentaire Évangile au Quotidien

Saint Grégoire le Grand (v. 540-604), pape et docteur de l'Église

« C'est par votre persévérance que vous obtiendrez la vie »

« Celui qui, comme moi, est tourné en dérision par ses amis invoquera Dieu, qui l'exaucera. » (Job 12,4 Vulg). (...) Il arrive que l'âme persévère dans le bien, et pourtant subisse la dérision des hommes. Elle agit de manière admirable, et elle reçoit des injures. Alors celui que les louanges auraient pu attirer au dehors, repoussé par les affronts, rentre en lui-même. Et il s'affermite en Dieu d'autant plus solidement qu'il ne trouve à l'extérieur rien où il puisse se reposer. Il met toute son espérance dans son Créateur et, au milieu des moqueries outrageantes, il n'implore plus que le témoin intérieur. L'âme de l'homme affligé s'approche de Dieu d'autant plus qu'il est délaissé par la faveur des hommes. Il se répand aussitôt en prière, et sous l'oppression venue du dehors, il se purifie pour saisir les réalités intérieures. C'est pourquoi ce texte dit avec raison : « Celui qui, comme moi, est tourné en dérision par ses amis invoquera Dieu, qui l'exaucera (...) » Lorsque ces malheureux trouvent des armes dans la prière, ils rejoignent intérieurement la bonté divine : celle-ci les exauce parce que, extérieurement, ils sont privés de la louange des hommes. (...)

« On tourne en dérision la simplicité du juste. » (Job 12,4) La « sagesse » de ce monde consiste à dissimuler le cœur sous des artifices, à voiler la pensée par des paroles, à montrer comme vrai ce qui est faux, à prouver la fausseté de ce qui est vrai. Au contraire, la sagesse des justes consiste à ne rien inventer pour se faire valoir, à livrer sa pensée dans ses paroles, à aimer la vérité comme elle est, à fuir la fausseté, à faire le bien gratuitement, à préférer supporter le mal plutôt que de le faire, à ne jamais chercher à se venger d'une offense, à considérer comme un bénéfice l'insulte qu'on reçoit pour la vérité. Mais c'est précisément cette simplicité des justes qui est tournée en dérision, car les sages de ce monde croient que la pureté est une sottise. Tout ce qui se fait avec intégrité, ils le considèrent évidemment comme absurde ; tout ce que la Vérité approuve dans la conduite des hommes apparaît une sottise à la soi-disant sagesse de ce monde.

Méditation de Prier au Quotidien

Jésus promettait toujours la paix à ses disciples, avant sa mort et aussi après sa résurrection, toujours la paix (Jn 14,27 ; Lc 24,36). Les disciples n'ont jamais obtenu cette paix extérieurement, mais ils ont recueilli la paix dans la lutte et l'amour dans la souffrance ; et dans la mort, ils ont trouvé la vie. Ils ont aussi trouvé un triomphe joyeux quand, avant cette mort, on les interrogeait, jugeait et condamnait. Ils étaient de vrais témoins. ◉

Jean Tauler (v. 1300-1361), dominicain

→ La paix intérieure du persécuté pour la Justice lui permet d'entendre l'Esprit Saint lui souffler les paroles qu'il a à dire et de recevoir Ses dons, notamment de force dans l'épreuve